
收益率一直走低的大额存单，近

期因“加息”成为市场关注热点。据了

解，临近年末，一些银行上浮了 3 年期

大额存款利率，但上调幅度有限，上浮

后的利率普遍在 4%以下。但有部分

城商行的 3 年期大额存单利率上浮后

可达 4%，因此受到不少投资者的青

睐。

“今年以来，银行大额存单无论是

发行量还是收益率都呈现下降趋势。”

融360大数据研究院分析师胡小凤指

出，11 月份大额存单发行量创新低，

12 月份估计会更少。临近年末，各银

行大额存单额度紧张，可能会有银行

发行一些利率较高的大额存单，作为

营销活动吸引投资者，但发行规模有

限。

利率提高但额度有限
今年以来，大额存单整体发行量

不断减少，利率也持续走低，年利率超

过 4%的大额存单越来越少。多家银

行近期开始上调三年期大额存单利

率，但上调幅度不大，上浮后最高利率

可达 3.95%，与此前的 3.85%相比，仅

上调了 0.1 个百分点。不过，一向在

存款利率上最有竞争力的城商行，提

供的大额存单利率也最具优势，部分

城商行上调后的利率可达4%。

记者还注意到，1年期或2年期的

大额存单要么利率不变，要么暂停发

售。因此，3 年期的大额存单成为目

前最炙手可热的存款产品，但额度有

限，需要提前预约。

据了解，不同类型的银行发布的

大额存单在利率方面存在较大差距。

目前，各银行发行的 1 年期 20 万元的

大额存单利率基本维持在 1.95%至

2.28%区间；2 年期 20 万元大额存单

利 率 基 本 维 持 在 2.94% 至 3.15% 区

间；3 年期 20 万元大额存单利率基本

维持在3.48%至4%之间。

一家国有大行的客户经理表示，

“存款产品利率本来就没有太大的可

调节空间，存款都是银行贴息，能上调

一些已经很不错了，目前利率处于下

行趋势，长期锁定收益还是挺合适

的。”

“临近年底，银行揽储压力较大，

同时为了明年的‘开门红’，年底之前

无论是理财产品还是大额存单、定期

存款等，利率一般都会有一定程度上

浮，但具体上浮多少还要看各家银行

实际情况。”一家银行的内部人士对记

者透露。

部分银行停售大额存单
“目前我行已停售大额存单，后期

不能保证一定会有，需要等总行、分行

通知。”一位股份制银行网点理财经理

告诉记者。

记者走访后发现，不止是股份行，

部分国有大行也已停售大额存单。“目

前没有20万元额度的大额存单，只有

普通的定期存款。”一家国有大行的理

财经理表示。

虽然有的银行未停售大额存单，

但也在压缩发行额度。有银行人士向

记者介绍，近几个月，大额存单发行量

大幅减少。目前发行的大额存单中，

大部分产品期限都是 3 年期的，1 年

期、2年期、5年期则一款都没有。

胡小凤指出，进入下半年，银行大

额存单发行量大幅减少，跟大额存单

的发行机制有关，银行要在每年发行

第一期大额存单前向央行报备全年发

行额度。有的银行在前 10 个月里就

已用完大部分额度，最后两个月可发

行的大额存单量就剩很少了。

为降低实体经济融资成本，自去

年年底以来，监管部门不断引导银行

降低负债端成本，包括新增定期产品

暂停提前支取靠档计息方式、叫停高

收益创新产品、要求银行压降结构性

存款规模等。同时，随着贷款利率不

断下行，银行也下调了部分存款产品

利率。尽管如此，银行负债端压力却

一直没有缓解。

多位理财经理还表示，“今年以

来，大额存单利率一直下行，预计未来

还将会下行，推荐买一些长期限的理

财产品，提前锁定收益。”

据零售金融新视角监测的数据显

示，今年上半年，货币宽松加码，贷款

市场利率大幅下降。但在激烈的揽储

竞争压力下，存款利率降幅有限，大部

分银行净息差收窄，面临较大成本压

力。部分银行通过优化存款结构，压

降大额存单、结构性存款的成本来缓

解成本压力。压降大额存单成本有两

个方向，一是下调利率，二是缩减发行

额度。

（据《经济日报》）

振中机械作为最早的专攻机械设备专

业制造民营企业，以铸就百年专攻精品企

业为愿景，坚持走转型升级的产业优化道

路，始终以优质的产品和服务赢得客户的

尊重与青睐。如今振中产品已远销全球20

多个国家，并在全国 20 多个省市重点桥梁

民建铁建工程中服役，从高速铁路、海洋码

头到市政工程、桥梁建设等每一要处都可

以看到振中品牌的身影。

“今年振中机械的年产值有望达到 2

亿元，而我们的目标是在近几年内实现 4

亿元的年产值。”曹高峻说，企业产值代表

了企业的规模，但规模也要看市场情况，他

最希望的是振中机械能成为“活得久、走得

稳”的企业。

企业要延续得久远，就需要提高生产

效率、提升经营模式。眼下，曹高峻正酝酿

着导入自动化设备，比如焊接机器人等。

对于“机器换人”，曹高峻有着自己独

特的认识，他认为机器不是用来“淘汰”人，

而是用来提高人的工作效率；企业发展的

核心在于“人”，引入设备，生产效率提高

了，就能把一些员工，特别是技术型的人

才，从繁琐的重复劳动中解脱出来，从事更

关键的岗位。更重要的是，企业员工面临

着“迭代”的问题，将来的企业员工，将不会

愿意再从事重复性的体力工作，他们将会

是操作着机器完成各项工作的一代，从现

在开始，振中机械就要为那样的未来做准

备。

带着情怀和使命感去接班，是曹高峻

接手企业的初衷，而接纳企业原有的状态，

培养年轻的团队，打造企业的全新格局，则

是他将振中推上全新发展阶段的一大跨

步。他说只有拥有专业的业务知识，切实

把握所在行业的情况和企业经营模式，同

时不间断的向优秀企业家学习，才能带领

企业向更长远的目标健康发展。

走得稳走得久 要创百年企业
与父辈“掰手腕” “创”出新路

因责任和情怀 回瑞接班

逐梦新时代｜青年企业家风采秀

[人物名片]
曹高峻，男，1978年4月5日出生，硕士学位，温州振中基础机械科技

有限公司董事长，民进瑞安市基层委员会委员，中国工程机械工业协会桩

工机械分会副理事长，瑞安市青年企业家协会执行会长，瑞安市新生代企

业家联谊会执行会长，瑞安市机械电子协会副会长，曾获第四届瑞安市

“十大杰出青年企业家”、“2019温州经济十大年度人物”等荣誉称号。

■记者 黄丽云

他从一名新媒体从业者，转

型进入机械行业；从基层中磨砺，

逐渐成长为优秀的管理者。他子

承父业、接棒管理公司近十年，带

领着团队在传承中发展，在坚守

中创新，引领企业走向一个新的

发展高度⋯⋯他就是振中机械董

事长曹高峻。

日前，记者在振中机械的办

公 楼 里 见 到 了 曹 高 峻，他 40 余

岁，外表儒雅，谈吐风声，沉稳的

青年企业家气质跃然而出。正如

访谈中，他说得最多的是“稳”和

“新”字。他认为，想要打造“百年

桩工精品企业”的振中机械，必须

在稳步中谋发展，开拓中求创新，

才能确保企业的可持续性发展。

曹高峻：十年磨剑 创新传承
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部分银行三年期大额存单
利率上调至 4%
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1983年，在温州民营经济兴起的

浪潮下，曹高峻的父亲曹光夏创办了

瑞安城关铆焊厂，后发展为“振中机

械”。经过 30 多年的经营，“振中机

械”已经成长为国内桩工机械生产的

骨干企业。

2007 年末，步入成熟期的“振中

机械”遇到发展的瓶颈，急需寻找一个

新的突破口。曹光夏便希望儿子能回

来协助企业取得进一步发展。而此时

的曹高峻正在杭州的一家互联网公司

从事新媒体工作，并计划着在这个领

域大展拳脚，闯出一番天地。

2008年初，作为对家庭的责任和

对家族事业所特有的情怀，曹高峻回

到瑞安进入振中机械工作。

“传统企业的运营和我的所学相

差较大，跟我之前从事的工作也有天

壤之别。”曹高峻说。为尽快适应并熟

悉企业，他放下身段，从仓库管理员、

采购员、销售员等基层岗位做起，一步

一个脚印，逐步了解企业的经营理念

和行业发展情况。

2011年，在经过多个岗位的历练之

后，曹高峻正式接过交接棒，担任总经

理，成为“振中机械”的新一代“掌舵者”。

担任总经理后，曹高峻发现自己

的经营理念跟父亲这辈人有着较大差

距：父亲相对保守，更重视经验的积

累；而他接受新的理念快，更相信专业

性的指导。

有一次，曹高峻在考察中发现，

一家制造企业在采用全新的管理理

念后，很快就取得了成效。就此，他

认为传统的企业管理已不适合振中

机械的长远发展，必须在稳中创新，

并打算在自家企业进行规范化管理

的改造，同时邀请咨询公司前来指

导。没想到这一举措遭到了父亲的

强烈反对，父子双方各持理由，一时

间还打起了“拉锯战”。最后，父亲被

曹高峻的执着和坚持打动，尝试着接

受他的观点。

“企业要想在现代市场竞争中获

胜，必须要有年轻人的力量，要打造一

支年轻的生产、经营、管理团队。”曹高

峻这么认为也这么干了。他从提高员

工的工资、调整岗位人员、调动员工工

作积极性等方面都做了一系列的改革

创新。此举一出，在公司内产生了良

好的反响，年轻人的作用得到了发挥，

老员工的积极性也得到了维护。与此

同时，曹高峻也赢得了父亲的信任，开

始放手让他去管理企业。

此后，曹高峻又大刀阔斧地对企

业内部组织框架及管理模式进行调

整，牵头建立了员工创新容错机制，鼓

励员工为企业的发展提意见和建议，

同时还引导年轻人才加入管理团队，

加大对管理团队的培训，实现团队的

专业化，使得彼此之间的沟通变得更

为有效。同时，曹高峻还在供应链上

导入ERP信息管理系统，逐步将企业

从父辈的家族管理模式改造成为现代

企业管理架构。

在曹高峻的带领下，振中机械有

了较快发展。2016年年产值5000万

元左右，2017 年产值就翻了一番，达

到了 1 亿元，此后每年产值基本上都

保持了20%的增长。。

曹高峻在车间开会曹高峻在车间开会


